

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

EDICIÓN Y ADMINISTRACIÓN: MOYA, 3, 4 y 5

AÑO XXVII

TEL. 1973

LUNES 11 ENERO DE 1937

NUMERO 3.310

FRANQUEO CONCERTADO

Prosigue el victorioso avance de los héroes de Franco en el sector de Madrid, donde ocuparon la cuesta de las Perdices, el Cerro del Aguila y los atrincheramientos enemigos que los coronaban, y en la serranía de Ronda (Málaga), donde fué ocupado Ygualeja

LA JUNTA DE DEFENSA DE MADRID DECLARA OBLIGATORIA LA EVACUACION DE TODA LA POBLACION CIVIL NO COMBATIENTE DE LA CAPITAL

Graves colisiones en la región valenciana al negarse los campesinos a entregar la mitad de las cosechas, incautada, sin derecho a indemnización, en virtud de disposiciones del Gobierno rojo. — El trasatlántico español «Cristóbal Colón», a punto de perderse.

BOLETIN OFICIAL DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

El de anteanoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 9 de Enero de 1937: Ejército del N.:

Quinta División: Pequeños ataques en los frentes de Aragón, que fueron rechazados con bajas vistas, recogiendo algunos muertos.

Sexta, Séptima y Octava Divisiones y División de Soria: Sin novedades dignas de mención.

División de Madrid: Prosiguió el avance de nuestras fuerzas, alcanzando la Cuesta de las Perdices, Cerro del Aguila y atrincheramientos enemigos que los cercaban. El enemigo fué batido con gran eficacia, huyendo con dirección a Fuencarral y abandonando en nuestro poder tres grandes tanques rusos, uno más pequeño, fusiles, ametralladoras, fusiles repetidores, vestuario, víveres y diverso material. En el campo, quedaron abandonados numerosos muertos, que aun no fueron recontados.

En el sector de Las Rozas, el enemigo atacó con tres batallones, que fueron diezmados por el fuego de nuestras tropas, dejando abandonados 137 muertos, tres prisioneros y gran cantidad de fusiles, que aún se están recogiendo.

Ejército del S.: En Andalucía, continúan las operaciones en la serranía de Ronda: se ocupó Ygualeja. Se cogieron al enemigo muertos, prisioneros y diverso material.

Actividad de la Aviación: En el aire, fueron derribados dos aviones enemigos.

Salamanca, 9 de Enero de 1937.— De orden de S. E. El Coronel segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

El de anoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 10 de Enero 1937: Ejército del Norte:

Quinta, Sexta y Séptima Divisiones: Sin novedades, con ligeros tiros de fusil y cañón.

División de Seria: Se ha llevado a cabo una operación para desalojar al enemigo de las posiciones desde donde hostilizaba ligeramente nuestras líneas de comunicación. Nuestros soldados atacaron las posiciones rojas del sector de Algora y Monte Picaón, desalojando al enemigo, que abandonó numerosos muertos y varios prisioneros del batallón extranjero Dimitroff. Una reacción del enemigo, apoyado por artillería y tanques rusos, fué bríosamente rechazada, causándole grandes pérdidas.

Octava División: En el frente de Asturias, el enemigo intentó llevar a cabo un ataque a San Claudio, siendo rechazado y dejando en nuestro poder treinta muertos y más de un centenar entre nuestras posiciones y las enemigas. Igualmente se ha recogido numerosísimo armamento.

División de Madrid: Se ha llevado a cabo un pequeño ataque enemigo en el sector de Villanueva del Pardillo, que fué rechazado, causándole a los rojos numerosas bajas. En un reconocimiento llevado a cabo en el frente de Las Rozas, donde tuviera lugar el ataque de ayer, se han recogido 66 muertos más, con sus armamentos, un fusil ametrallador, tres lanzaminas y gran cantidad de proyectiles.

Ejército del Sur: Sin novedades dignas de mención. Salamanca, 10 de Enero 1937. De Orden de S. E. El Coronel segundo Jefe de E. M., FRANCISCO MARTIN MORENO.

HABLA SALAMANCA

La tragedia de Madrid. — De las notas que recibimos del Gabinete de Prensa, sacamos una, en la cual se muestra la desaparición de niños en Madrid. Al recoger una de ellas, vemos que demuestra la tragedia que corre la infancia en la capital, víctima de los caprichos de las hordas rusas. Una radio madrileña, lanzaba la siguiente noticia:

"Falta de su casa el niño Juan García, de 4 años de edad, una hermanita suya, llamada Anita, de 6, y otro hermanito, de 5 meses, desaparecidos el día 5 de los corrientes al ser evacuada la plaza de Salamanca, en la cual se encuentra la casa núm. 3, a cuyo sitio se pueden dar informes y referencias".

Los anarquistas se defienden contra los que quieren atacar contra ellos. — Por la Radio CNT - FAI, hablaron hoy tres individuos; el primero de ellos dijo: "No estamos dispuestos a acceder a los propósitos de nuestros enemigos. No podemos dejar, — agregó — que la Revolución sea encauzada por manos que no sean las de los obreros, y no queremos que sea conducida por los partidos políticos que conducen a las dictaduras". El segundo dijo que sentía pena por no poder dar buenas noticias y que, desgraciadamente, solo se veían jefecillos de las milicias rusas; no se ven más que galones y estrellas. El tercero dijo después que se tenía menos capacidad revolucionaria ahora que el 19 de julio.

La situación de las fincas. — Con eso de la requisita de las tierras agrícolas, con el objeto de formar colectividades, lo único que han conse-

guido es que se enriquezcan los incautadores, los cuales se han convertidos en dueños de las mismas.

Se acentúa el terrorismo en Barcelona. — El señor Villaredona, que salió hace poco tiempo de Barcelona, ha hecho, en París, las siguientes manifestaciones:

Ha dicho que continúa, con más intensidad que nunca, la lucha de las clases sociales, cometándose de 75 a 100 asesinatos diariamente.

La extrema izquierda en Cataluña. — Se han acentuado tanto en estos últimos días los ataques y escándalos en la ciudad catalana, que la situación se está haciendo insostenible, situación que desde hace algún tiempo anda en aumento y amenaza extenderse por toda Cataluña.

Cómo se las amañan los rojos de España. — Se ha montado una oficina que se encarga de confeccionar telegramas y cuando no hay noticias buenas que dar se emplean las informaciones de esta tal oficina, dándolas como noticias de la Prensa francesa.

«Cuando Giral lo dice! — Un conocido repórter de la capital francesa ha entrevistado a un hijo de Giral, ex-presidente del Consejo de Ministros, boticario y ex Ministro de Marina, como también íntimo amigo de Azaña. Entre otras cosas, ha manifestado que las milicias rojas se preparan para oponerse a la FAI y CNT, que cuenta con más de 30.000 hombres armados. Ha manifestado también que está haciendo grandes esfuerzos para que su padre pueda salir de España.

Fountainbleau. — Uno de los principales personajes representativos

de uno de los Ayuntamientos de Cataluña se ha instalado en un magnífico hotel, donde se encuentra contento, con los 600 mil francos que se ha llevado de Cataluña con sus idas y venidas. Radio Barcelona daba sus quejas, sobre este asunto.

Azaña se encuentra cada día más vigilado. — Azaña está tan cogido por los extremistas, que éstos han llegado hasta el punto de que toda su correspondencia es intervenida por el Comité que está encargado de su vigilancia. Parece que los milicianos que la ejercían le han encontrado una carta, por lo cual se le manifestaba de la manera como podría salir de Cataluña, pasar la frontera y dirigirse a Francia. Los extremistas han recibido la orden de que, en caso de intentar huir Azaña, sea asesinado.

Todavía se cometen asesinatos en Cataluña. — Persona digna de todo respeto ha asegurado en Francia que cada mañana, a primeras horas, salen unos coches cerrados que recogen los cadáveres de los individuos que han sido asesinados durante la noche. Una vez conducidos al Hospital Clínico, se les colocan unos números de orden, y luego se les escribe y cataloga. Las listas se exponen al público para su identidad; si pasadas 48 horas no han sido reconocidos, son llevados a los hornos de Esplugas, para que sean incinerados.

Desconcierto e indisciplina. — La "Vanguardia" de uno de estos días ha publicado un artículo titulado "Cuidado, mucho cuidado". Dice que hay desconcierto en los rojos. Lo dice porque, cada vez que hay un día de fiesta nunca, se sabe si es festivo o laborable. Así, por ejemplo, según el Gobierno de la Generalidad, el día 1.º de año fué considerado como fiesta. En cambio, los partidos de extrema izquierda se empeñaron en que sería hábil, y la gente no sabía a qué atenerse, y se pasó el tiempo en discusiones y desconciertos. Claro es que el caso no es trascendental, pues un día más o menos ¿qué importa?; en donde tantas horas y tantos días se han perdido...

En Barcelona no cobran los artistas de teatro. — En Barcelona, con objeto de haberse constituido el Sindicato de artistas, éstos no cobran. El gran actor Enrique Borrás ha sido obligado a trabajar y a cobrar lo que se le asigna. El citado artista se ha visto obligado a cobrar solamente 36 pesetas por el trabajo de un mes; lo mismo sucede con todos los artistas; Hipólito Lázaro, etc.

Comandancia Militar de Baleares

Orden General del día 9 de Enero de 1937, en Palma de Mallorca JUSTICIA

Artículo segundo. — El señor Presidente de la Comisión Directora y Administradora de bienes incautados, constituida con arreglo al artículo 20 del Bando de fecha 19 de diciembre último, inserto en el "Boletín Oficial" de esta provincia, número 10.930, del día 22 de dicho mes, comunica ha instalado las oficinas y despacho en el entresuelo de la casa señalada con el número 127 de la calle de San Miguel de esta ciudad.

Lo que de orden de S. E., se publica para debido conocimiento y cumplimiento.

El Comandante Jefe de Estado Mayor, Carlos Marín de Bernardo.

EL EJERCITO DEL SUR

CORREO DE MALLORCA comienza hoy la publicación de una serie de interesantísimas crónicas de la guerra debidas a los prestigiosos periodistas Joaquín Arrarás y Antonio Reyes Huertas, con cuya colaboración nos honramos. Estas atrayentes crónicas, llenas de emoción, nos son remitidas directamente desde Burgos. Tenemos la seguridad de que serán leídas con el más vivo interés, tanto por sus temas como por el estilo de ambos reputados periodistas, que actualmente se encuentran en el frente de Madrid. A la crónica de Arrarás que publicamos hoy seguirá otra de Reyes Huertas.

Al fin se descorrió aquel velo — niebla del Estrecho — que ocultaba al Ejército del Sur, y apareció éste en los campos de Andalucía como un friso de bayonetas relampagueantes al sol ardiente del estío.

Venía envuelto en un trueno de música que la radio de Sevilla difundía por los espacios, y que pronto al recordarla la repetiría toda España. Canciones de guerra y de muerte popularizadas en otra época de febril inquietud bélica y que luego se perdió en las lejanías para ser cadencia nostálgica bajo el cielo africano. Revivían ahora actuales e impetuosas, reclamadas para ser la voz de la nueva guerra.

Legionarios y regulares iniciaron su marcha. El prestigio de su tradición los hace invictos, casi mítológicos.

También a su paso se va ensanchando España. Rescatan los pueblos del Sur de la dominación roja y penetran en Badajoz en torbellino retumbante de explosiones, por la brecha abierta en sus murallas que estuvieron cerradas a todos los ejércitos. Y después, a seguir adelante, Extremadura arriba, por las extensiones calcinadas por el sol de Agosto. Mérida sucumbe, como todos los pueblos donde apuntó la resistencia. La línea de su avance asciende sin cesar en el mapa, como una columna de mercurio acelerada por el calor.

Pasado Naval Moral, franquean la raya de Toledo. Desde Madrid observan aterrados aquel oleaje bélico, que muchos suponían contenido por el Estrecho. Un oleaje que subía con el designio fatal de una inundación, y que acababa de desbordar las fortificaciones de Oropesa para extenderse por las llanuras toledanas, pálidas de calcio y de sed, que veían abortar el desfile de aquellos soldados rojos de sol, bruñidos de sudor y cubiertos de polvo.

En Talavera les aguardan las muchedumbres de milicianos, reclutados en Madrid para contener el avance. Son innumerables como los Ejércitos de Jerjes, alocados e indisciplinados y fanáticos en fin de la democracia; creen todavía que el número es la razón y la victoria. Luchan en una proporción de cinco y seis contra uno de los nuestros.

Todo lo grande que es el ejército marxista, así es su derrota. La de Talavera se hará inolvidable. Aún recuerdan muchos vecinos de Toledo, el paso de los vencidos, que, reflejando en sus rostros el espanto, huían por todos los caminos hacia Toledo y Madrid, y referían su encuentro con unas tropas arrolladoras e invencibles. El camino de Talavera a Maqueda quedó convertido en un cementerio de milicianos.

Nuevo intento de resistencia en Maqueda. Allí bajo la dirección de Masquelet se ha tejido una red de trincheras que Azaña al verlas las califica de inexpugnables. Tampoco sirven de nada. El Ejército del Sur, la conquista al primer asalto. Legionarios y regulares van hacia Toledo la imperial desde donde les llaman los sepultados en los subterráneos del Alcázar. La ciudad es conquistada un domingo con melancolias otoñales.

Y apenas reorganizados, otra vez adelante. En marcha por la llanura inmensa: Olias del Rey, Cabañas de la Sagra, Yuncos, Ilescas, Griñón, Parla... Es la carretera un indicador que anuncia: Provincia de Madrid. Sobre las cimas del Guadarrama, los turbantes de nieve. Y un día al coronar un recuesto, la ciudad — espejismo al desembarcar en Algeciras — que surge de un fondo de nieblas, con sus torres, sus cúpulas, sus cresterías y sus alardes de cemento: la ciudad que espera a los Ejércitos nacionales con las ansias de la cautiva que suspira por su liberación.

El observador supo puntualmente la importancia de estos avances, tan normales y regulares, que llegó a aceptarlos como cosa natural. A razón de seis kilómetros diarios durante tres meses, según se ha calculado. El público aprendió unos nombres persuadiéndose de que guardaban el secreto del éxito: Varela, Yagüe, Barrón, Tella, Castejón, Delgado Serrano...

El resplandor del triunfo ofuscó. Ese camino que va desde las costas andaluzas hasta Madrid está cubierto de laureles, y regado, no hay que olvidarse, de sangre heroica, sin la cual aquéllos no se dan. Cada conquista lleva inexorablemente enlazados, para siempre, unos nombres de héroes, que son el precio de la victoria. Gloria sí, pero adquirida con sacrificio, que esto en resumen es el valor y la virtud militar.

Y no fructificaría como es de anhelar esta epopeya del Ejército del Sur, si España desconociera el precio a que se alcanza esta gloria.

Los pueblos que hicieron la gran guerra han sembrado profusamente el solar nacional de monumentos que recuerdan no sólo las batallas que por su importancia son más conocidas, sino aquellos otros episodios, muchos individuales, realizados a veces en el anonimato, pero que por su ejemplaridad merecieron perpetuarse. El pueblo que no analice esos rasgos de quienes por la patria dieron lo más que pudieron dar, su vida, sobre ser un pueblo vil que desprecia el tesoro sagrado de su patriotismo, no podrá sobrevivir con dignidad.

Por lo que abundan los rasgos de heroísmo, de sacrificio insuperable, en este camino que hizo en combate ininterrumpido el Ejército del Sur, tendremos que frecuentarlo con curiosidad piadosa, para rebuscar esos tesoros de heroísmo que con tanta prodigalidad desgranaron nuestros soldados. Para desenterrar proezas y recordar nombres que no podemos dejar de marchitar en el olvido. Bien entendido que idéntica misión es obligada en todos los demás caminos de España por donde han avanzado en lucha nuestros soldados. Mas como escribo ahora concretamente sobre el Ejército del Sur, a él debe ir dedicado de modo especial este propósito.

Hemos de inmortalizar a los héroes que cayeron ante las murallas de Badajoz y al oficial que allí cegó para siempre; y a los soldados que en Maqueda quedaron muertos (Sigue al final de la 1.ª columna de la 2.ª página).

Si eres incapaz de ordenar tus ideas, ordena al menos tus sentimientos. Si eres caritativo, reserva tu compasión para el explotado, y no para el explotador. Si tiendes hacia la paz y el orden, no facilites la injusticia y el desorden. Si amas a España, sé implacable con sus enemigos.

ALOCUCION DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

Hay individuos que conocen siempre cuando estoy contento, o cuando no lo estoy, pero hoy, seguramente, se habrán convencido todos, con mis "buenas noches", que estoy verdaderamente satisfecho; porque no es solo la alegría de sentir lo bien que se desarrollan los acontecimientos, sino que hoy tengo que añadir a esa, una nueva satisfacción, y es grande, pues es el agradecimiento que siento por el pueblo sevillano que me ha hecho objeto, en el día de hoy, de un homenaje, con el objeto de celebrar mi fiesta onomástica. He recibido, además, un gran número de telegramas de amigos de toda España, al que es imposible dar lectura, ni me es posible tampoco contestar, pues bastante trabajo tienen mis secretarios, y sería esto una neva carga, que no les puedo acarrear. Los contesto por la Radio, dando a todos mis más expresivas gracias por las bondades que han demostrado conmigo.

A ellos, la expresión de mi más sincero agradecimiento, y ahora el asunto que me ocupa en el día de hoy, y éste es el asunto al que en el día de hoy se dedican todas las prensas de todas las naciones, y es el del Comité de no intervención, que, como saben, fué iniciado por Francia e Inglaterra, que lo pidieron. Pero, por desgracia, Francia no ha respetado, en verdad, esta no intervención, pues, de no haber mandado material guerrero y haber dejado pasar por la frontera francesa a voluntarios de todos los países en dirección a España, mientras preconizaba la no intervención, a estas horas la guerra en España estaría terminada. Inglaterra creemos nosotros que no ha intervenido por mediación de su Gobierno, pero pudiera ser muy bien que se hubieran efectuado compras de material en aquella nación por mediación de otras naciones y, en vez de llevar el material a las naciones a que iba consignado, se lo llevaban en dirección a España. Francia y Rusia continuaron enviando toda clase de material, aunque pertenecían ambas al Comité de no intervención.

Inglaterra y Francia no se decidían a efectuar un control verdad en las costas españolas y en las fronteras, pero ahora, cuando han sabido que hay ofrecimientos de voluntarios para venir a luchar a España, es cuando quieren efectuar este control, que de llevarse a cabo, que no se puede llevar, en la forma que lo dicen, provocaría la indignación de otras naciones europeas y peligraría, no tan solo la paz europea, sino la mundial. Lo que debieran de haber hecho las naciones era hacer lo mismo que ha hecho el Gobierno de EE. UU., en donde se han realizado investigaciones con el objeto de descubrir las oficinas de reclutamientos de voluntarios, habiéndose encontrado dos de éstas en San Francisco, las cuales han sido suprimidas y duramente perseguidos los componentes de la misma. Y eso no sería nada sino que una de las casas editoras del mayor número de periódicos de América ha emprendido una campaña en contra del comunismo, el cual dicen que va contra todo progreso y toda civilización.

(Viene de la 1.ª página)
aferrados tenazmente a su ametralladora, y a los legionarios que repitieron en la Casa de Campo el episodio memorable del "blocao de la muerte" que inspiró "La Bandera", y al oficial de regulares dos veces herido que se negó a retirarse en los bordes de Madrid y mortal balazo lo recibió con un "Viva España", y a los primeros soldados que pasaron las puertas de Toledo y a los legionarios que asaltaron las formidables defensas de Retamares...

Hemos de perpetuar la historia de estos días, para que las generaciones futuras sepan a qué precio conservó España su independencia y su dignidad, y los nombres de aquellos a quienes deberán el don inapreciable de ser libres y de sentirse españoles.

Joaquín Arrarás.

(Prohibida la reproducción).
zación. Parece que la oficina que funcionaba, lo que buscaba con más intensidad era el reclutamiento de aviadores, consignándoles fabulosos sueldos, aunque en realidad no cobraban lo que se les prometía en España. Los 15 aviones comprados por el Gobierno español se hallan en la

frontera américo-mexicana en espera de que se cumplan las últimas formalidades que tiene que firmar un general delegado que es esperado en Washington de un momento a otro. Es seguro que si todos los Gobiernos hicieran lo que el de EE. UU., la guerra acabaría muy pronto, porque el flamante ejército rojo, compuesto por generales como Miaja y coronales como Villalba y Calafraña, la actitud de nuestras fuerzas no sería otra que la de seguir, en paseo militar, hasta Port-Bou.

La Agencia periodística norteamericana de que os hablaba, es la Agencia JIR, y el periodista que publica el artículo, William Hhandolf.

Suiza, también ha tomado sus medidas con el objeto de que no vayan voluntarios de aquella nación a luchar con los rojos españoles, por lo que este pueblo, on el objeto de mantenerse siempre neutral, ha tomado sus precauciones, montando sus guardias y deteniendo a los contraventores de las órdenes emanadas de su Gobierno. Hace poco tiempo se apresó a una asociación automovilística, que funcionaba en forma turística y transportaba a sus presuntos turistas por Basilea a Ginebra, desde donde eran pasados a la frontera francesa para venir a luchar a España. El Gobierno suizo se está portando cómo debe en los momentos actuales.

El parte oficial rojo empieza, como siempre, llamando a los proletarios de todos los países, para que se unan; después continúa diciendo: "Nuestras milicias han contenido el ataque de los fasciosos". Sin embargo nuestras tropas han avanzado. Dice también que los soldados que están defendiendo las posiciones "están dispuestos a morir antes que retroceder un palmo de terreno". No obstante, nuestras tropas han avanzado de 35 a 40 km. Después dicen que "los combatientes del frente de Madrid, no han abandonado sus posiciones fortificadas", mientras que donde tenían construidas gran cantidad de trincheras ha sido donde han huído desesmeradamente, sin defenderlas, ni intentar, después de serles tomadas, recuperadas. Lo que hacen, desde hace 8 días, es correr, corre que corre, y, en tales circunstancias, se le ocurre a mi amigo Miaja dirigir una alocución napoleónica a sus soldados. Parece mentira que se les ocurran esas tonterías. Dicen que han atacado en el sector de Pozuelos, cuando han atacado Pozuelos señal de que éste no estaba en su poder. Por lo tanto, ésta es una de las posiciones que les hemos tomado en estos días, como también les hemos tomado Aravaca y el puente de San Fernando. Pero todavía tienen el cinismo de decir que no hemos podido conseguir derrotar, a los heroicos milicianos, tan heroicos, que son capaces de correr 40 km. en tres días, sin cansarse. En el parte oficial se ocupan también del bombardeo de la embajada inglesa, y dicen constantemente, que ha sido efectuado dicho bombardeo por los aviones nacionalistas. No obstante, el Generalísimo Franco ha jurado por su honor, al Gobierno inglés que, en tal día, nuestros aparatos no bombardearon Madrid, y, cuando el Generalísimo juró por su honor, no hay lugar a dudas de que es otra de las canalladas marxistas, como el derribo del aparato de la "Air France", como el hundimiento del barco soviético y todos estos hechos por los marxistas con el objeto de ver si Inglaterra, Francia y otras naciones nos declaraban la guerra abiertamente.

El parte de hoy, lo mismo que las distintas emisiones de radio, se ocupan de lanzar mentiras, diciendo algo de las actividades alemanas en Marruecos y otros puntos, diciendo que las intenciones de Alemania son las de reconquistar las colonias que le fueron quitadas cuando la guerra mundial. El Gobierno de Berlín se ha apresurado a desmentir tales noticias.

Entre los telegramas que he recibido hoy, hay uno, de los Padres Carmelitas descalzos, que, aunque corto, es muy significativo, pues va contra aquel fraile motilón, sin capilla y sinvergüenza, de Bilbao. Dicipilla y sinvergüenza, como es lógico, cen que protestan, como es lógico, contra esa canalla indigna y más indigna todavía de vestir los hábitos sacerdotales, que querían convertir,

Don Julio Riera Terrado

TENIENTE DE LA GUARDIA CIVIL

Dió su vida por la salvación de España en la fortaleza de la Mola (Mahón) el día 2 de Agosto de 1936.

E. P. D.

Su desconsolada viuda e hija ausentes, madre presente, padres políticos ausentes, hermano ausente, hermanas presentes, hermanos políticos, ausentes, tíos, primos y demás familia ruegan a sus amistades que sirvan asistir a las misas que se celebrarán en sufragio de su alma los días 12 y 13 desde las 6 y media a las 11 y media en la iglesia de las Teresas.

El Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

LO QUE DICE LA PRENSA ROJA

"Diario del Comercio", no sabiendo qué llamarles a los fascistas, les llama "engendros de maldad, buitres negros y vampiros". — En nombre del fascismo vamos a responderle con una sola palabra: — "¡Cursi!".

El "Diluvio" — otro de nuestros predilectos — se remonta a la para él — que es antidiluviano — próxima época de los arbitristas y del "Contrato Social", para deducir que puede remediarse el conflicto de las subsistencias con sólo suprimir el Arancel de las Aduanas.

¡Un periódico catalán y ex burgués defendiendo el libre cambio; ¡Sólo nos quedaba esto por ver! ¡No cabe duda que el hambre y el miedo hacen desvariar hasta a los contemporáneos de Noé!

En "La Humanidad" prosigue el señor Rovira su campaña contra Inglaterra y Francia. Ahora resulta

que en la democrática Francia (según el señor Rovira) el "dinero tiene una gran parte del Poder". Tanto poder que (seguimos copiando) "hoy la prensa francesa es la más venenosa que se conoce".

"La Publicidad", jadeante, deja oír algunas frases sueltas extraídas del cajón de sastre de sus atículos de fondo. No falta aquello de "Carlos III y los Jesuitas" ni lo de "los curas y militares"... Puro estilo 188... "El Motín", Na Reus y los banquetes de promiscuación. Finalmente, añade que El Japón se ha aliado con España.

"La Voz de Cataluña" habla de los momentos actuales, que son de gravedad para todos. Coloca un "cabe" para exhortar a padecer sin lamentos. Y cita la opinión, perfectamente banal, de un Señor Doménech, perfectamente desconocido.

EN PALMA

De la Alcaldía

Encargo

El Alcalde, señor Zaforteza, al recibir el sábado a los periodistas nos manifestó que había encargado el sermón que con motivo de la festividad de San Sebastián, Patrón de Palma, había de pronunciarse en la función religiosa que se celebrará en la Santa Iglesia Catedral Basílica, al académico de la Lengua y Mestre en Gay Saber Rdo. Sr. don Lorenzo Ribera.

Donativo

El industrial don Lorenzo Gispert, dueño de la fábrica de leche condensada "Productos Lácteos Gispert" ha remitido una carta al señor Alcalde rogándole que el importe de 4.050 pesetas a que asciende la factura que por suministro de leche le adeudan las Cocinas económicas, le distribuya en la siguiente forma:

Para las Cocinas económicas, 2.000 pesetas.

Para la suscripción pro - Ejército, 2.000 pesetas.

Para la suscripción del General Godeó, 50'00 pesetas.

El señor Zaforteza se complace en hacer público el hermoso rasgo tenido por el señor Gispert.

Visita

El sábado el Gobernador civil, señor Torres, estuvo en el Consistorio, celebrando corta entrevista con el señor Alcalde.

Para las Cocinas Económicas
El Jefe de Provisiones de Falange Española, don José Rosselló, ha recibido de don Antonio Contestí, del Arsenal, un saco de pimentón con las que ha hecho entrega del donativo.

El «Día de la Familia Cristiana»

Ayer, festividad de la Sagrada Familia, la Asociación Católica de Padres de Familia, celebró su fiesta anual, dedicada, este año, en acción de gracias por haberse librado Mallorca de los estragos y horrores de la dominación marxista, en sufragio de las almas de los que han sucumbido en la lucha y como impetración por el pronto y total triunfo de la causa católica.

Por la mañana, con objeto de celebrarse solemne Misa de Comunión general, la iglesia de Montesión ofrecía un aspecto altamente con-

juntamente con todos los enemigos de las religiones, el exodo de España.

En Las Rozas, se ha recogido, además de los fusiles recogidos ayer, otros 76 más, un fusil ametrallador, 3 lanza llamas y varias granadas.

El general lee los partes oficiales y la lista de donativos.

solador; gran número de padres, acompañados de sus esposas e hijos, acudían familiarmente a recibir el Pan de los fuertes.

En el altar mayor que estaba adornado con profusión de plantas, figuraban las banderas nacional y de la Asociación de Padres de Familia. Celebró el santo sacrificio de la misa, el M. I. Sr. don Miguel Alcover, Maestrescuela y Consiliario de la Acción Católica.

Al mediodía, en las Cocinas del Patronato Obrero, tuvo lugar el ya tradicional "ágape", en el que como en otros años, se unieron en fraternal camaradería, comensales pertenecientes a todas las clases sociales.

Al final, dirigió la palabra a los reunidos, el Presidente de la Asociación don José Ramis de Ayteñor y Rosselló.

Por la noche, en la iglesia de Montesión, después de la exposición de S. D. M., del rezo de la estación al Santísimo y el Rosario, se celebró solemne función de súplica por las "Familias atribuladas", pronunciando sentida plática de circunstancias el Rdo. P. José Marzo, S. J.

Después de leída la súplica al Sagrado Corazón, el Rdo. Sr. don Bartolomé Bosch, efectuó la reserva del Santísimo.

El acto terminó con el canto del "Corazón santo".

Oración y Penitencia

En la Parroquia de Santa Eulalia, actos del día de Oración y Penitencia por España, consistentes en Misa de Comunión a las 7 y media y por la tarde, a las 6 y media, Rosario y Vía Crucis de Penitencia.

Ciclo de Conferencias

Ayer, hoy y mañana, martes, a las 8'15, y por el micrófono de Radio Mallorca, el médico y falangista Lorenzo Villalonga da un ciclo de conferencias, de cinco minutos cada una, acerca de "Los responsables de esta guerra civil".

Delegación de Hacienda de Baleares

Los habilitados de las distintas Dependencias del Estado, se servirán presentar en esta Delegación las nóminas del personal y del material de oficinas no inventariable antes del 15 de cada mes, en la inteligencia que las que se presenten pasado dicho día no serán incluidas en el pedido de fondos hasta el mes próximo venidero.

En evitación de reintegros, el personal que no preste servicios continuará incluido en nómina, pero sin que se le acrediten haberes.

Palma, 7 de enero de 1937. — José Casanoves Durán.

Administración Principal de Correos

Correo aéreo

Para la correspondencia que deba cursarse por avión Melilla y Cádiz a los territorios españoles, que serán solamente cartas y tarjetas postales, el franqueo mínimo será el doble del ordinario o sea 0'60 céntimos para las cartas y 0'30 céntimos para las tarjetas postales, más 5 céntimos de Paro-Obrero, cuando el franqueo no pase de 1 pta., y de 10 cms., excede de esta cantidad.

El franqueo para la que deba cursarse por avión Roma, que será la dirigida al extranjero, no varía.

Palma, 10 de enero de 1937. — El Delegado Militar en los Servicios de Correos.

Un homenaje de los radioescuchas al general Queipo de Llano

Las distintas emisoras de Palma radiaron anteanoche una nota en la que se propone un homenaje por sus charlas de cada noche, al ilustre general Queipo de Llano, el Comandante militar de Sevilla y jefe de los victoriosos ejércitos del Sur, como quien — dice la nota — se tiene una deuda de intenso valor espiritual, muy especialmente los que han vivido o aun viven en provincias del dominio rojo. La iniciativa es de uno de éstos, quien, después de cinco meses de angustia, vividos escondidos en Barcelona, pudo, por fin, abandonar la Ciudad Condal y llegar a Palma; una vez aquí, lanzó la iniciativa, mediante carta a Radio F.E. núm. 6, de esta ciudad, precisamente la víspera de la fiesta onomástica del Excmo. Sr. don Gonzalo Queipo de Llano, que la celebró ayer. Y añadía la propuesta indicada:

"Se trata de obsequiar a don Gonzalo por suscripción popular, tan popular que ha de nutrirse con cuotas de diez céntimos los hombres y cinco las mujeres y niños, con "ALGO" que será determinado en su día, para que quede perpetuado el unánime agradecimiento de los españoles auténticos hacia quien es honra y orgullo de los micrófonos de España. Los propietarios de aparatos de Radio en domicilios particulares, cafés, sociedades, hoteles, milicias, casinos, hospitales, cuarteles, bares, etc., etc. fijarán unas listas junto a los receptores, procurando que llegue a todos sus contertulios y amigos la noticia de este homenaje de gratitud, admiración y simpatía. Radio Falange núm. 6 organizará la colecta poniéndose en comunicación con las demás Emisoras de la Península".

Luego añade la nota radiada:

"Radio F. E., núm. 6 hace suya tan patriótica como justa iniciativa, y se apresta a realizarla, segura de la acogida entusiasta que merecerá. Se trata de que llegue a conocimiento hasta del rincón más apartado del solar hispano y de nuestros hermanos dispersos por la América española y por el orbe entero. De todos es conocido el actual gesto admirable del caballero Queipo de Llano. Que todos dediquen estos pocos céntimos y rivalicen en entusiasmo, a fin de que plasme en algo definitivo el anhelo unánime de enaltecer al ilustre "speaker". Unión Radio Sevilla, por su importancia, situación y por otras admirables coincidencias, sabrá organizar adecuadamente este homenaje.

Radio F. E. núm. 6, Radio Mallorca y la isla entera, que admiran a los Salvadores del Movimiento nacional, quedan, desde este momento engrosando en Baleares esta suscripción homenaje popular. ¡Arriba España!".

SOLEMNE NOVENA DE ROGATIVAS

Esta tarde, a las seis y media, empezará, en la Santa Iglesia Catedral Basílica, la solemne novena de San Sebastián, en calidad de rogativa para que el Santo Patrón de Palma libre a esta ciudad de los horrores de la guerra y de los azotes del hambre; y de la peste, y alcance para España la deseada paz mediante la victoria definitiva del glorioso Ejército nacional.

Es de desear que los católicos mallorquines asistan a esta novena de rogativas.

Telegrama de Franco

Falange Femenina ha recibido el siguiente telegrama del Generalísimo Franco:

El Teniente Coronel Ayudante Generalísimo a Catalina Sureda, expedidora telegrama 206: Palma.

"Generalísimo agradece felicitación envíe con motivo Fiesta Reyes, a la que corresponde con afecto, y saluda esa Falange Femenina".

¡Arriba España!

NOTAS DE SOCIEDAD

Funeral

En la iglesia parroquial de San Miguel se celebró el sábado solemne funeral por el alma de nuestro distinguido amigo el teniente coronel de Infantería don Rafael Perelló y Cerdó (q. e. p. d.) muerto en Mahón por Dios y por la Patria.

Asistió al acto grandísima concurrencia de fieles, demostrándose con ello las grandes simpatías de que gozaba el difunto y cuenta su familia en nuestra ciudad.

Presidieron el duelo, con los familiares del finado, el Gobernador civil, señor Torres, y el Alcalde, señor Zaforteza.

Reiteramos a la familia del finado, especialmente a su viuda, doña Margarita Quetglas, a su hermano don Juan, a su hermana doña Josefa y a sus hermanos políticos don Francisco Mir y don José Castañó, nuestro sentido pésame.

Fallecimientos

En Mahón, dió su vida por la salvación de la Patria, el día 18 de noviembre del año pasado, el capitán de la Marina Mercante don Santiago Jaume Bisbal, quien, al iniciarse el glorioso Movimiento Salvador de España, mandaba el vapor "Ciudadela", del que fué desembarcado, quedando preso al quedar este barco en poder de los rojos.

E. P. D.

Todos cuantos trataron al capitán señor Jaume guardarán de él un buen recuerdo, por su caballerosidad y trato afable.

Esta mañana, a las once, se ha celebrado, en la iglesia parroquial de San Jaime, el funeral por su alma, viéndose concurridísimo.

A su afilida familia, y muy especialmente a sus hermanas, doña María, doña Francisca y doña Catalina, y a sus hermanos políticos don Gil Panadés y don Juan García Moreno, enviamos el testimonio de nuestro muy sentido pésame.

En Mahón, murió gloriosamente por la Patria, el día 3 de Agosto de 1936, el teniente de Infantería don Bartolomé Simonet Bibiloni.

Q. E. P. D.

El finado, por su caballerosidad y trato afable y cariñoso, era muy apreciado por cuantos en vida tuvieron ocasión de tratarle.

A su afilida esposa, a sus padres, don Juan y doña Paula y demás familia enviamos nuestro sentido pésame.

Dió su vida por la salvación de España, en la fortaleza de la Mola, en Mahón, el teniente de la Guardia civil don Julio Riera Terrado.

Era el finado perteneciente a distinguida familia de tradición militar habiéndose distinguido siempre en su carrera por su gran amor a la Patria y su espíritu de obediencia, siendo, por tal motivo, muy apreciado por sus jefes, compañeros y subordinados, quienes apreciaban en el teniente Riera su bondad y carácter franco.

Católico ferviente, murió en circunstancias muy dolorosas, ofreciendo su vida por los altos ideales de Dios y Patria.

E. P. D.

A su afilida familia, especialmente a su desconsolada esposa, madre, hermano el Ingeniero D. Miguel, ausente, hermanas y su tío el teniente coronel de Infantería don Gabriel Riera, enviamos el testimonio de nuestro sentido pésame.

Boda

En el altar mayor de la iglesia de San Francisco, se han unido en el indisoluble lazo matrimonial la bella y distinguida señora Josefa Andreu Alcover y nuestro estimado amigo el Juez de 1.ª Instancia e Instrucción y brigada de Complemento del Arma de Caballería don José Vidal y Fiol.

Bendijo la unión el M. II. Sr. don Miguel Alcover, Canónigo, primo de la novia. Esta lucía elegante traje blanco, que realizaba aún más su na-

tural belleza.

Fueron testigos, por parte de la novia, su tío el notario don Pedro Alcover Maspons, y su hermano D. Luis Andreu Alcover, abogado, y por la del novio, su hermano político D. Miguel Moragues Salvá y su hermano don Guillermo Vidal Fiol, ambos abogados.

La boda se celebró en la mayor intimidad, debido a reciente luto de la familia de la novia.

Los nuevos esposos, a quienes deseamos muchas felicidades, han pasado unos días en una finca de Lloseta propiedad de la familia de la novia.

En San Sebastián, donde residía, falleció, el día 1.º del actual, la distinguida señora doña Catalina Sureda, viuda del Contralmirante de la Armada señor Montojo, después de recibir los Santos Sacramentos.

E. P. D.

Era la finada, por la bondad de su carácter, caritativos sentimientos y espíritu cristiano, muy apreciada por todos cuantos la trataban, siendo su muerte muy sentida.

A su familia, y muy especialmente a sus hijos y a su hermana doña Carmen Sureda, esposa de nuestro particular amigo don Manuel Montis, Interventor de Hacienda jubilado, les enviamos nuestro muy sentido pésame.

De viaje

Llegaron de Génova, en el vapor "Franco Fassio", doña Josefa Layas, don Francisco Casanovas, doña Teresa y doña Rosa Casanovas, don Francisco Casanovas y don Amadeo Bonetti.

Reparto de juguetes en el Servicio de Puericultura del Instituto Provincial de Higiene

Con motivo de la festividad de Reyes, tuvo lugar en el Servicio de Puericultura del I. P. de Higiene, a las 10 de la mañana de dicho día el reparto de juguetes organizado por las Alumnas cursillistas de dicho Servicio.

Concurrieron al acto, el Inspector Provincial de Sanidad Dr. don Juan Durich, en representación del Excmo. Sr. Gobernador Civil, don Guillermo Cirerol, capitán de infantería, Gestor Municipal, en representación del Excmo. Sr. Alcalde de Palma, el Inspector Jefe de Primera Enseñanza, don Juan Capó y el Jefe de Puericultura don José J. Muñoz y su distinguida esposa, habiéndose adherido por imposibilidad de asistir el Ilmo. Sr. Presidente de la Audiencia, don Joaquín Delgado y doña Pilar Castillón de Pons.

El saloncito estaba atestado de juguetes y vestidos que las alumnas del curso dedican a los niños de la Sección, llenando todas las dependencias el público formado especialmente de madres con sus pequeños, que acuden a recoger los juguetes.

El Dr. Muñoz manifiesta que la organización del acto se debe por entero a las Alumnas y muy especialmente a la Comisión organizadora de la fiesta, significando la gran labor que por la valiosísima cooperación de las Instructoras y Cursillistas se hace posible realizar.

El Inspector de Sanidad Dr. Durich dice que el Excmo. Sr. Gobernador al honrarle con su representación ha expresado que compromisos contraídos con anterioridad le impiden asistir a tan simpático acto como fueran sus deseos. Está pues espiritualmente con nosotros, aunque es de lamentar vernos privados de su elocuente palabra.

Felicita al Dr. Muñoz por su labor en Puericultura, y dice que el Servicio es ya una verdadera escuela en la que se enseña no sólo la parte puramente técnica, estrictamente científica, de la crianza del niño, de atender a las necesidades que demandan los trastornos infantiles, a la cuestión de asistencia o beneficencia en el aspecto material de suministro de leche y otros alimentos adecuados, etc.; sino que además se adquiere una verdadera enseñanza social de carácter espiritual, ya que las alumnas en su trato con las familias, en sus visitas domiciliarias, se enteran de las verdaderas necesidades morales y materiales del pueblo, en especial aquel sector humilde en donde el pauperismo económico corre parejas con las deficiencias sanitarias.

En la futura estructuración de España ha de ser de gran utilidad el

conocimiento vívido de las necesidades del pueblo, la experiencia social de la mujer, que ha de contribuir poderosamente en la trabazón entre los distintos sectores sociales, para una obra de justicia y de amor, a la vez que para ayudar, en su esfera, a las actividades de orden sanitario conducentes a la mayor potencia material y espiritual de la raza, que es tanto como decir al mayor éxito de España.

Don Guillermo Cirerol expresó también su satisfacción por la importancia social, tanto en el aspecto moral como material del servicio, y dirigió palabras de aliento y encomio por la labor y espíritu que significan el acto que se celebra.

Fué en resumen una fiesta cuyo tono de cordialidad y de sencillez concilió con la magnitud de la obra social que el servicio realiza.

BOLETIN RELIGIOSO

MARTES, DIA 12

San Victoriano, ob. y confr.

CUARENTA HORAS

Concluyen en Sta. Eulalia que la Archicofradía de Hijas de Maria dedica a su Purísima Madre.

—Empiezan en la iglesia de San Antonio Abad, en honor de su Titular.

OTRAS FUNCIONES

En la Catedral continuación de la Novena de San Sebastián, Patrón

NOTICIAS RADIADAS ANOCHE

(Servicio de «Radio Mallorca»)

La ocupación de Aravaca y la llegada a la Cuesta de las Perdices

Toledo. — (De un enviado especial.) — Aravaca ha sido ocupado hoy por las tropas nacionales, no sin gran esfuerzo, debido a la resistencia del enemigo, que se ha replegado hacia las líneas del Manzanares.

Nuestros jefes se han visto casi incapaces de contener a las fuerzas que, entusiasmadas, querían lanzarse al asalto de las posiciones enemigas, diciendo: ¡"A Madrid, a Madrid!"

Hemos podido entrevistarnos con el conocido ingeniero del Requeté Sirvent, quien iba en un coche tractor, con otros compañeros. Es magnífico el esfuerzo de estos boinas rojas, que han logrado desplegar, en toda la línea, más de 800 kilómetros de cable.

Las tropas enemigas que más han sufrido en estos últimos combates, han sido las de la brigada internacional, que cometió toda clase de asesinatos y atropellos en los pueblos por donde pasó. Así, ya en Majalahonda fusilaron a un centenar de personas, por considerarlas de derechas. En Boadilla, fueron fusilados 90.

Fué magnífico el gesto de nuestras tropas, que, llenas del espíritu combativo, que no les ha faltado ni por un momento, asaltaron las posiciones, fuertemente fortificadas, del enemigo, desalojando a los rojos, que, en vergonzosa huida ante la energética acción de nuestros soldados, se replegó hacia Madrid. Aravaca y el kilómetro 6 del ferrocarril, han sido ocupados por nuestras tropas.

Estamos en la Cuesta de las Perdices, y natural es que el enemigo haya opuesto resistencia, dada la importancia de las posiciones que intentó defender, sin el menor éxito.

Según han manifestado los prisioneros — más de un centenar — cogidos en los últimos combates, fueron deshechos tres batallones de la brigada internacional, que fueron enormemente diezmados por el fuego de nuestras tropas. Añaden los prisioneros que la desmoralización entre los rojos es grande.


Hemos hablado con un capitán quien nos ha manifestado que el número de bajas ha sido tan grande, que hace ya cinco días que sus hombres — los rojos — estaban enterrando cadáveres.

Hemos dejado allí a los famosos fusileros de Ifni, Regulares, Tercio, Falange y Requetés, que son las que han barrido estos días al enemigo.

Cuando, por la noche, marchamos hacia Toledo, oímos el trepitar de nuestros trimotores, que van a hacer una incursión sobre el centro de Madrid. Pasan, cual sombras, bajo el cielo estrellado.

Crónica de la Oficina de Prensa del Cuartel general sobre la ocupación de Aravaca

Burgos. — El Jefe de la Oficina de Prensa y Propaganda del Cuartel general del Generalísimo envía la siguiente crónica para su difusión: "Si los triunfos de los días anteriores fueron dignos de toda clase de alabanzas, el que ahora reseñamos no lo es menos. El avance de nuestras tropas y ocupación de Aravaca,



D. Bartolomé Simonet Bibiloni

Teniente de Infantería

MURIO GLORIOSAMENTE POR LA PATRIA EN MAHON, EL 3 DE AGOSTO DE 1936

E. P. D.

Su desconsolada esposa doña Margarita, hijitos, padres, don Juan y doña Paula, hermano, cuñada, primos y demás parientes suplican una oración por el alma del difunto y ruegan se sirvan asistir al rosario que se celebrará el día 11, a las seis y media de la tarde y al funeral que se dirá a las nueve de la mañana del día 12, en la iglesia parroquial de Pollensa.

No se invita particularmente

de Palma, con sermón por el M. I. Sr. don Antonio Sancho, Canónigo Magistral.

VISITA

A la Virgen del Pilar en Montesión.

El Gobierno de Inglaterra está estudiando la cuestión del no envío de voluntarios a España.

Avila. — La Agencia Havas manifiesta que la prensa española protesta airada de la campaña antiespañola que hacen algunos periódicos extranjeros.

La lucha de estos días en el sector de Madrid

Seis días de lucha han bastado para desmoralizar las fuerzas rojas que defienden Madrid.

Nuestras fuerzas sabían perfectamente que el enemigo estaba en uno de las posiciones donde había acumulado los mejores y más modernos elementos de guerra y donde tenía una serie de fortificaciones que permitían hacer una seria resistencia.

El ataque lo iniciaron los nacionales el día tres, irrumpiendo sobre las líneas enemigas y ocupando Villafranca del Pardillo, que era uno de los objetivos principales. También se conquistó El Pardo y Majalahonda y el sector de la carretera de La Coruña, cortando la comunicación de El Escorial.

A partir de este momento, las posiciones del enemigo de El Planío, Estación de Pozuelo y el pueblo de Aravaca, que estaban defendidos por la parte del Sur, cayeron en nuestro poder, dejando el enemigo el campo lleno de cadáveres, especialmente de la brigada llamada internacional. Los marxistas se vieron obligados a replegarse, no obstante disponer de sus mejores elementos de combate.

Con la ocupación de los pueblos y posiciones reseñadas, se ve Madrid seriamente amenazado.

El enemigo intentó hacer un desesperado esfuerzo para atacar el pueblo de Humera, como también atacó las posiciones de la Casa de Campo, pero sus intentos fueron nulos, ya que nuestras fuerzas briosamente les diezmaron, cogiéndoles un oficial y 57 milicianos.

Dada la rapidez con que se han sucedido los constantes combates, el parte oficial no especifica ni detalla el material cogido al enemigo; no obstante, entre el mismo se hace figurar un tren blindado, varias piezas de artillería, tanques rusos, ametralladoras, fusiles ametralladoras, bombas de mano y numeroso vestuario.

Las bajas sufridas por los rojos, principalmente de la brigada internacional, ascienden a unos 627 muertos, calculándose en más de un millar los abandonados por el enemigo.

Se efectuaron algunos reconocimientos en las inmediaciones de los últimos pueblos conquistados, donde se sigue recogiendo material de guerra abandonado por los rojos.

Estos intentaban el otro día un ataque sobre Porcuna, pero nuestra caballería salió en persecución del enemigo, poniéndolo en desordenada fuga, y apresando un carro de combate.

La aviación nacional, en el sector de Madrid, bombardeó las concentraciones marxistas, derribando dos aviones rojos.

ALEMAN TECNICO

busca cualquier empleo también condiciones etc. Razón: Plaza Santa Eulalia, 10.

Antonio Nicolau y de Montaner

Procurador de los Tribunales de Palma, participa a su clientela que habiendo finalizado ya la suspensión del curso de los asuntos judiciales, de nuevo abre su despacho, c. Piedad, 18, donde recibirá a sus clientes todos los días, excepto los jueves, y durante las horas de nueve a once de la mañana.

se ha hecho sobre fortificaciones que el enemigo consideraba como inexpugnables, por lo bien fortificadas y por la gran cantidad de hombres que en ellas había. Además, se había dado orden, por el Alto Mando rojo, de conservarlas, costara lo que costase, de lo que se enteró el Mando nuestro por 40 milicianos que se pasaron la noche anterior a nuestras filas.

Iniciadas las operaciones, nuestras tropas salieron de sus posiciones, comenzando el ataque. Ante las posiciones rojas que parecían inexpugnables, ya que estaban dotadas de ametralladoras y alambradas dobles, nuestros soldados se batieron heroicamente. La resistencia parecía tenaz, ya que el enemigo ocupaba buenas posiciones, pero los rojos no contaban con nuestro Alto Mando, que dispuso se realizara un movimiento envolvente en forma de G, lo que permitió que se hiciera imposible la resistencia en las líneas rojas, que tuvieron que ser abandonadas por el enemigo.

Indescriptible fué la alegría de nuestros soldados cuando coronaron las primeras alturas de Aravaca.

Cuando telegrafio, todas las casas de Aravaca están en nuestro poder y en ellas ondea la bandera nacional. Desde nuestros puestos de observación se ve que el enemigo inicia su retirada hacia la Cuesta de las Perdices. Nuestra artillería no ha cesado de barrer las posiciones enemigas. Nuestra gloriosa aviación entra en acción, bombardeando la Huerta del Obispo, Dehesa de la Villa, Fuenarrabal.

Para probar la honradez de nuestros soldados a aquellos pocos que aun no creen en ella, bastará decir que algunos de ellos recogieron, en el campo rojo, más de 4.000 pesetas, que entregaron a su coronel, quien las dió al general Orgaz, que ordenó fueran repartidas entre los que las habían recogido.

Es grande y emocionante el regocijo de nuestras tropas, que no cesan de aclamar a España, al GENERALISIMO FRANCO y al general Orgaz, alma de las últimas victorias logradas estos días por las fuerzas nacionales españolas.

Los rojos han tenido que desalojar algunas posiciones en Madrid

Avila. — Un radio de Madrid dice que las tropas republicanas, obediendo órdenes del Alto Mando, han tenido que desalojar algunas posiciones.

Bruselas. — El Ministro de Negocios Extranjeros ha enviado al Gobierno de Valencia una nota redactada en tonos muy fuertes, protestando del asesinato del Barón Borchgrave en Madrid.

Berlín. — En Bilbao, fueron detenidos por los rojos dos oficiales de un buque británico acusados de espionaje, pero fueron inmediatamente libertados, a requerimiento del Comandante de su buque.

Moscú ha manifestado que Rusia no está dispuesta a retirar de España ningún soldado rojo, ni material de guerra de ninguna clase.

Protesta contra la campaña antiespañola

El Gobierno de Valencia no ha tenido más remedio que dar una nota de satisfacción al Gobierno belga por el asesinato del Secretario de su Embajada en Madrid.

Últimas noticias

(Servicio de «Radio Mallorca»)

El no envío de voluntarios a España

París. — El Embajador de la Gran Bretaña entregó al Gobierno francés una nota de su Gobierno relativa al asunto del no envío de voluntarios a España.

En ella el Gobierno de S. M. británica pide a los de Francia, Alemania, Italia, Portugal y Rusia comuniquen la fecha en que están dispuestos a poner en práctica las medidas conducentes a impedir los alistamientos.

Inglaterra parece que, para decidirse, esperará las respuestas de las demás potencias. Ello no obstante, promulgará inmediatamente una Ley para evitar el alistamiento de los súbditos ingleses en ejércitos extranjeros.

Francia parece que también está bien dispuesta y que, en el curso del debate político que se desarrollará en la Cámara la próxima semana, se indicarán cuales son las medidas que conviene adoptar para cumplir los compromisos contraídos y evitar el alistamiento de voluntarios.

Rusia y Francia cambian impresiones

París. — El Embajador de la U. R. S. S. estuvo en el Quai d'Orsay para informarse del contenido de la nota enviada por Inglaterra a Francia y cambiar con el Subsecretario de Estado, impresiones sobre la situación general europea.

Incomprensible. Rusia ha recibido de Inglaterra las mismas notas que Francia. Por tanto, es imbécil creer que el Embajador de URSS fuera a enterarse de lo que por demás ya sabe. No debía ir a ello. Iria a establecer algún acuerdo para tratar de continuar obrando en la forma ya para ellos acostumbrada, de espaldas siempre a Inglaterra.

Se prohíbe la emigración en Galicia

La Coruña. — Las autoridades nacionalistas han declarado que no autorizarán la emigración de individuos de 18 a 40 años, exceptuando, naturalmente, a los incapacitados para trabajar.

Conviene explicar esta nota. Es indudable que Galicia ha tenido siempre un intenso movimiento migratorio. Si ahora no se va a permitir es por que se tiene ya la evidencia de lo que será la Nueva España y de lo bien que en ella se podrá vivir.

Los falsos fantásticos desembarcos de tropas en España

Gibraltar. — Circula la noticia de que han desembarcado en Cádiz 3.000 japoneses, que han salido para el frente de Madrid. También se dice que los 10.000 italianos que desembarcaron un día, se encuentran en Sevilla.

Un pequeño comentario: Hay que advertir que ha unos días Londres ha desmentido tales infundadas noticias, y conviene hacer presente a Gibraltar que no es de muy buen efecto que se ponga en desacuerdo con la capital de la metrópoli. El origen de estas notas de Gibraltar es totalmente tendencioso, y todas ellas completamente falsas.

La canallesca propuesta de Mangada

Avila. — Consta que Mangada, jefe de las fuerzas rojas sitiadas en El Escorial, juzgando la partida perdida, ha propuesto a las fuerzas nacionales la rendición de las rojas, con la única condición de que le respeten la vida. La contestación de los nacionales ha sido: Ahora somos nosotros los únicos que podemos imponer condiciones.

No podía esperarse otro comportamiento de Mangada. Cuando un hombre ha perdido, como él lo ha hecho, lo que solía hacer era adoptar una resolución que, si bien no estaba de acuerdo con las normas de la Religión Cristiana, por lo menos salvaba el honor ante los hombres: se suicidaba. Mangada, en su traición y en su egoísmo, ha decidido entregar El Escorial para conservar la vida. Menos mal, que, aunque logre escapar, el castigo de Dios le perseguirá y, tarde o temprano, encontrará el premio merecido a su vida canallesca.

Se declara obligatoria la evacuación de la población civil de Madrid

Madrid. — La Junta de Defensa ha facilitado una nota en la que dice que, a partir del 9 de Enero, se declara obligatoria la evacuación de toda la población civil no combatiente.

Esta prohibición no alcanza a los hombres de más de 20 años y menos de 45.

Los contraventores de esta disposición serán considerados como facciosos y puestos a disposición de los Tribunales populares.

Ignoramos si esta orden se cumplirá o no. Lo cierto es que ya está dada. A la vista de ella cabe hacer resaltar, una vez más, la cobardía de los marxistas, a los cuales, al dictar esta medida, no les guía el deseo de amparar a unos seres inocentes, sino que lo que se proponen es envolverse entre ellos en su huida, para de quienes se trata, les hagan meque las fuerzas nacionales, al saber nos daño.

Los campesinos que sufrieron pérdidas y perjuicios por la guerra, pueden pedir hasta la condonación de sus arrendamientos

Avila. — El Gobierno nacional ha ordenado que los campesinos que sufrieron pérdidas y perjuicios debidos a la guerra, puedan pedir y obtener facilidades para el pago o condonación de sus arrendamientos. La medida interesa a 8.000 familias campesinas que cultivan 10.000 hectáreas en las provincias de Valladolid y Palencia, por valor de 190.000.000 de pesetas.

Véase la manera de proceder del Gobierno nacional español, inspirada en el sentir y el pensar del Generalísimo FRANCO. Se está siguiendo al pie de la letra, el principio de éste: "Ningún hogar sin pan ni sin lumbré". El Glorioso Movimiento Nacional, dirigido especialmente a beneficiar las clases bajas y medias, antes tan olvidadas, tiene ya, sólo en seis meses de existencia, disposiciones que se benefician claramente a aquéllas. Es el sacrificio de los grandes para los humildes. En España, ya no hay ningún niño que se queje. Recuérdese lo que pasaba antes del glorioso alzamiento y se verá el cambio: antes, una epidemia de huelgas revolucionarias y provocaciones por doquier; se quería llevar al obrero al hambre y a la necesidad, para encarrillarle por los senderos del socialismo y por el comunismo. Y entonces era cuando se le abocaba a la revolución, diciéndole: "¡Rebelate! ¡apoderate de lo que es tuyo!", y surgían los tristes sucesos de todos conocidos. Ahora, los obreros españoles ya no tienen para qué rebelarse. "Ni un sólo hogar sin pan y sin lumbré". La frase del Generalísimo no ha sido sólo palabras: la realidad la ha confirmado.

La contestación de Portugal a la nota franco-británica

Lisboa. — Los periódicos portugueses dicen que hoy ha sido entregada la contestación de Portugal a la nota franco-británica sobre el no envío de voluntarios a España. Parece que en ella el Gobierno lusitano confirma la posición que adoptó al iniciarse el conflicto actualmente planteado.

El Gobierno británico continúa estudiando detenidamente las contestaciones dadas por Alemania e Italia.

Un llamamiento del Alcalde de Madrid para que se alistén en las milicias, donde reina el terror

Londres. — Veinticinco voluntarios laboristas que han podido abandonar las filas rojas de España, han dado detalles que confirman la desorganización entre aquéllas existente. Impera el terror, y el que retrocede frente al enemigo, es fusilado sin contemplaciones.

Se reciben noticias de los milicianos del frente rojo aragonés, que dicen también estar completamente desatendidos.

El Alcalde de Madrid ha dirigido un nuevo llamamiento a los hombres mayores de 20 años para que se alistén urgentemente en las milicias marxistas.

Un manifiesto de los comunistas madrileños

El partido comunista madrileño, en un manifiesto dirigido al pueblo por sus emisoras, se lamenta amargamente del comportamiento de los milicianos, a los que dice que hay que luchar con entusiasmo y sin perder el corazón.

Añade que hay que tener en cuenta que la pérdida de Madrid representa la pérdida total de la guerra.

La frase esa del "entusiasmo y el corazón" creemos que está mal inter-

pretada. En realidad, querían decir "que hay que correr con entusiasmo y sin perder el cinturón".

La suerte del coronel Mangada

Lisboa. — Comunican de El Escorial que se rumorea con insistencia que el coronel Mangada ha tratado de huir, no consiguiéndolo.

Otros dicen que se ha suicidado. De todas formas, ambas noticias se dan con grandes reservas.

En las filas rojas de España hay 47.000 franceses

El periódico "L'Echo de Paris" dice que actualmente hay en España 47 mil voluntarios franceses luchando con los rojos.

Continúan las operaciones de los nacionales con pleno éxito, estando Madrid seriamente amenazado.

También el Ejército español continúa sus éxitos en las operaciones en la serranía de Ronda.

Nuevas manifestaciones en Santander pidiendo la rendición de la ciudad

Tras un duro ataque aéreo a Santander por parte de los aviones nacionales, se reprodujeron las manifestaciones de mujeres pidiendo la rendición de la ciudad; fueron disueltas violentamente por los milicianos.

La Haya. — La Princesa Juliana y

Otras noticias de última hora

(Servicio especial de «Correo de Mallorca»)

Un comunista francés abandona sus ideas, ante las atrocidades de los rojos españoles

París. — Un comunista francés, huido recientemente de Madrid, ha publicado, en el periódico parisino "Le Jour", un artículo exponiendo sus impresiones sobre la guerra civil española y los atropellos cometidos por los marxistas.

En tal artículo demuestra estar verdaderamente indignado por las barbaridades de que ha sido expectador, y dice que sólo en Madrid han sido asesinadas por los rojos españoles unas 35.000 personas.

Ante tales atrocidades, ese comunista no ha podido menos de confesar que abandona las ideas que hasta ahora ha profesado y abomina de la táctica marxista.

La actitud del Gobierno inglés

Londres. — El Foreign Office ha transmitido, por medio de su Embajador respectivo, a los Gobiernos de París, Roma, Berlín y Moscú su punto de vista y algunas direcciones respecto del asunto de no intervención en la guerra civil española y del no envío de armas y municiones.

El Gobierno inglés es del parecer de que puede realmente aplicarse la fórmula ideada por el Comité de no intervención, y a este fin declara asimismo que haría saber a todos los súbditos ingleses que se castigarán con pena de hasta dos años de prisión a quienes se empeñaron a enviar municiones de guerra a España o alistarse como voluntarios.

Marcelino Domingo sigue fuera

El Gobierno rojo de Valencia ha publicado una nota diciendo que Marcelino Domingo ha sido enviado a las Repúblicas sudamericanas para realizar propaganda del Frente popular español.

S. S. el Papa sigue mejorando

Ciudad del Vaticano. — El estado de salud de Su Santidad Pío XI es cada día más satisfactorio.

De seguir así, seguramente dentro pocas semanas podrá el Padre Santo abandonar el lecho y hacer de nuevo vida normal.

Colisiones en la región valenciana por negarse los campesinos a entregar la mitad de sus cosechas, incautadas por el Gobierno rojo

Valencia. — El Gobierno de Valencia dictó un decreto disponiendo la incautación, sin derecho a indemnización, del 50 por 100 de los productos del campo.

La disposición indica que la incautación se lleva a cabo para atender al abastecimiento de la ciudad de Valencia.

El decreto del Gobierno rojo causó pésima impresión entre los cam-



Don Miguel Escales Virell

COMANDANTE DE INFANTERIA RETIRADO
Caballero de la Orden de San Hermenegildo, ha fallecido habiendo recibido los S^{tos}. Sacramentos a la edad de 89 años

E. P. D.

Su desconsolada esposa, doña Esperanza Mairata Ferrer, hermanos, sobrinos y demás familia, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al Rosario, que se rezará hoy, a las tres y media de la tarde en la Catedral y seguidamente a la conducción del cadáver al cementerio y al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana, martes, a las 11, en la misma iglesia.

Casa mortuoria: Victoria, 16-3.
El Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo-Obispo ha concedido indulgencias en la forma a costumbre.

el Príncipe Bernardo llegaron a Polonia, en viaje de bodas.

Londres. — Un vapor francés chocó con un barco inglés; el primero se hundió, resultando un tripulante ahogado.

Los robos de las obras de arte

Las numerosas obras de arte que había en Madrid, incluso muchas del Museo del Prado, han sido cuidadosamente embaladas y enviadas al Extranjero.

Se supone que han sido llevadas a Rusia.

Entre las obras de arte robadas y que han salido de España figuran cuadros de Velázquez, Goya, Ribera, etc.

Difícilmente podrá recuperarse el valioso tesoro, que era gloria de España.

El trasatlántico «Cristóbal Colón», a punto de perderse

Nueva York. — El trasatlántico español "Cristóbal Colón" está a punto de perderse.

Sabido es que la marinería de dicho buque, roja toda ella, obligó a desembarcar en Estados Unidos a la oficialidad y se encargó ella sola de la dirección de él, con el intento de ir a Veracruz y embarcar municiones de guerra para transportarlas luego a Santander.

Pero la natural ineptitud de los flamantes amos del buque hizo que éste embarrancara cerca de las Bermudas en unos peligrosos arrecifes.

Los marinos rojos pidieron en esta coyuntura ayuda a unos cruceros ingleses para sacar a flote al trasatlántico; más habiéndose roto los cables, el buque quedó en el mismo lugar expuesto a los embates del mar.

Solicitáronse nuevas ayudas, ofre-

MUTUA GENERAL DE SEGUROS

ACCIDENTES DEL TRABAJO — INCENDIOS — VIDA
Participa a sus Asociados de la Isla que la Dirección General de esta Mutualidad ha quedado instalada, provisionalmente, en Sevilla, calle San Pablo, 49, funcionando normalmente en toda la zona liberada por el Ejército Nacional.

AGENCIA EN MALLORCA:
Sindicato, 198 — Teléfono, 1248
P. A. L. M. A.

ciéndose a este propósito una sociedad norteamericana y pidiendo para embarrancar al barco la bonita suma de 250.000 dólares. Mas no disponiendo de tal cantidad, ni mucho menos, los marineros del trasatlántico, cortinajes, etc. de las cámulas de efectos, como cuadros, sicerias, cortinajes, etc. de las cámaras y departamentos, que luego vendieron para pagar los gastos hechos.

Y el hermoso buque se ha quedado allí en los arrecifes esperando la hora de que la resaca lo eche completamente a perder.

Los gobiernos de la Generalidad y de Valencia conferencian

Delegados del Gobierno de la Generalidad de Cataluña han llegado a Valencia y conferenciado con el Gobierno rojo de Largo Caballero.

La entrevista tenía por objeto tratar de la proclamación de la República catalana e ir después a la Confederación de Repúblicas ibéricas.

El Gobierno de Alemania ordena la venta de los dos barcos rojos capturados

Berlin. — El plazo concedido por el Reich al gobierno marxista de Valencia para poner en libertad al súbdito alemán detenido a bordo del "Palos" y restituir las mercancías robadas, ha expirado.

Por esta razón, el Gobierno alemán ha ordenado sean puestos en venta los dos barcos rojos españoles capturados por el crucero alemán "Konigsberg" y por el acorazado "A Graff Spee".

Federación Balear de Fútbol

Nota oficial
Por orden del presidente del Colegio Balear de Arbitros, se convoca a todos los Colegiados a la reunión que tendrá lugar en el local de la Federación Balear de Fútbol, hoy, día 11 a las 7 y media, en primera convocatoria, y a las ocho en segunda, para tratar de asuntos de su interés.

— Con la presente se convoca a todos los Clubs de tercera categoría que se hayan inscrito para participar en el Campeonato Liga Amateur a la reunión que se celebrará para par en el local de la Federación, mañana día 12, a las 7 y media, en primera convocatoria, y a las 8, en segunda, para organizar el Campeonato Liga Amateur.

Se advierte a los Clubs que posean campo, ya sea propio o bien cedido para poder celebrar en él el Campeonato, que deberán comunicarlo por escrito antes de empezar la reunión.

Dr. MUÑOZ
JEFE PROVINCIAL DE
RUERICULTURA
Enfermedades de los albos
Sindicato, 195 De 11 a 2

SE ALQUILAN

viviendas: inferior, 30 ptas.; exterior, 45; piso Ensanche, 55. — Informes: San Miguel, 22.